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Ata da 294ª Reunião do Conselho Estadual de 1 

Saúde na Modalidade Hibrida. 2 

Aos dezoito dias de janeiro de dois mil e vinte e três, no auditório da SESAB – Centro 3 

Administrativo da Bahia realizou-se a ducentésima nonagésima quarta Reunião Ordinária do 4 

Conselho Estadual de Saúde da Bahia, com a presença das (os) conselheiras (os): Marcos Antônio 5 

Almeida Sampaio, Roberta Silva de Carvalho Santana, Cassio André Garcia, Rosalvo de Oliveira 6 

Júnior, Stela dos Santos Souza, Mirela Dias Almeida, Glauber Almeida do Nascimento Silva, Isadora 7 

Oliveira Maia, José Saturnino Rodrigues, Luiz Delfino Mota Lopes, Thiago Lopes Cardoso Campos, 8 

Tereza Cristina Bomfim de Jesus Deiró, Maria Soraya Pinheiro de Amorim, Gláucio Roberto Santana 9 

de Jesus, Maria Luiza Leitão Campelo, Evandro Almeida Gouveia sobrinho, Anderson Freitas de 10 

Santana, Maria da Conceição Sanches Passidomo, Kairo Silvestre Meneses Damasceno, Gladys 11 

Maria Almeida Santos, André Luís Silva Gomes, José Vasconcelos de Freitas, Lourani Maria 12 

carneiro dos santos, Maria Ângela da Mata Santos, Francisco José Sousa e Silva, Silvio Roberto dos 13 

Anjos e Silva, Joselito Pereira da Luz, Maria Helena Machado Santa Cecilia, Milena Botelho Pereira 14 

Soares, Maria Helena Ramos Belos, Alcides Jorge Carvalho dos Santos, Valdemir Medeiros da Silva, 15 

Raimundo Rodrigues Cintra, José Silvino Gonçalves dos Santos. Às 09h00 o Senhor Presidente 16 

solicitou a conselheira Maria Luiza que realizasse a verificação do quórum, e convidou a Secretária 17 

Roberta Santana para compor a mesa. A Conselheira Maria Luiza Leita Campelo realizou a 18 

verificação do quórum e informou que havia 18 conselheiros (as) entre presencial e virtual, havendo 19 

quórum para iniciar a reunião, registrou a presença de Iraci Leite – Diretora do Hospital Estadual 20 

Lopes Rodrigues, Mônica Frank – Diretora do Centro de Referência Estadual de Atenção à Saúde do 21 

Idoso – CREASI e Rívia Barros – Superintendente de Vigilância e Proteção a Saúde – SUVISA. O 22 

Senhor Presidente declarou aberta a reunião e franqueou a palavra para os informes das (os) 23 

conselheiras (os). A Conselheira Stela dos Santos Souza desejou um feliz 2023 todas (os), desejou 24 

boas-vindas a Secretária Roberta Santana e destacou que a participação da Secretária nas reuniões do 25 

conselho seriam importante. Informou que a reunião da CIB de janeiro seria no dia 19, e chamou 26 

atenção que a data da reunião do CES e CIB no dia 09 de faveiro estava coincidindo. Colocou como 27 

proposta a alteração da data da Reunião do CES, para o dia 08 de fevereiro. O Conselheiro Silvio 28 

Roberto dos Anjos e Silva desejou um feliz 2023 todas (os), informou que repudiava o episodio que 29 

aconteceu no presídio de Feira de Santana, onde detentos foram mortos. O Conselheiro José Silvino 30 

Gonçalves Dos Santos cumprimentou a todos (as), desejou boas vindas à nova Secretária Roberta 31 

Santana, informou que nas reuniões do CES sempre expõe a situação da população privada de 32 

liberdade. Mencionou que SESAB tiveram alguns avanços para essa população privada de liberdade, 33 

citou como exemplo a destinação de recursos. Destacou que os sistemas prisionais necessitavam de 34 

avanços na sua estruturação para os trabalhadores desenvolveres suas atividades e prestar um serviço 35 

de saúde de qualidade as pessoas privada de liberdade. Chamou a atenção para o episódio que 36 

aconteceu no presidio em Feira de Santana, onde 03 (três) detentos sobre o cuidado do Estado foram 37 

decapitados e 04 (quatro) mortos dentro das celas. Salientou que as pessoas que comentaram delitos 38 

precisam ser penalizadas e pagar pelos seus atos, porém não poderiam ser assassinadas durante o 39 

cumprimento dos seus crimes. Não seria feita nenhuma cobrança no momento, porém era uma pauta 40 

que precisava avançar e poderia contribuir nesses avanços já que realizam visitas as unidades 41 

prisionais semanalmente e conhece todas as dificuldades que as pessoas privadas de liberdade 42 
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passam. O Conselheiro José Vasconcelos de Freitas solicitou secretária Roberta Santana que nesses 43 

04 (quatro) anos de mandado, sejam feito investimentos para o tratamento dos pacientes crônicos 44 

renais no Estado da Bahia, visto que os pacientes pré e pós-transplantados estão tendo grandes 45 

dificuldades para realizar o tratamento nas unidades hospitalar e nas unidades de transplante. A 46 

Conselheira Isadora Oliveira Maia informou que todas as APAES do país realizaram eleições e 47 

passaram a ter novos gestores. Mencionou que recebeu uma denuncia de uma paciente que está há 48 

meses internados no Hospital Roberto Santos aguardando a realização de cirurgia por falta de 49 

anestesista. Solicitou a coordenação executiva que encaminhasse um ofício ao Diretor do Hospital 50 

Roberto Santos solicitando esclarecimento da notícia da falta de anestesista. A Conselheira Maria 51 

Ângela da Mata Santos deu boas vindas a Secretária Roberta e toda equipe gestora que estavam 52 

chegando à SESAB, mencionou que estava a disposição para apoiar e ajudar no que fosse possível. 53 

Registrou que no Hospital Martagão Gesteira as pacientes estavam sendo mal assistida, não estava 54 

sendo realizada soltura das cirurgias na área de recém-nascidos. Solicitou que a nova gestão olhasse 55 

com carinho para essa situação. O Conselheiro Luiz Delfino Mota Lopes desejou sucesso à 56 

Secretária Roberta e Subsecretário Paulo Barbosa na nova jornada a frente da SESAB. Mencionou 57 

estava à disposição para sugerir e colaborar nos avanços da saúde pública no Estado da Bahia. 58 

Parabenizou a gestão do presidente Marcos Sampaio que deu visibilidade ao Conselho em nível de 59 

estado, através dos movimentos em defesa ao Sistema Único de Saúde. O Conselheiro Rosalvo de 60 

Oliveira Júnior informou que do dia 12 a 15 de dezembro, participou do 1º Fórum de Vigilância em 61 

Saúde Ambiental, um evento excelente e muito bem organizado, tendo a participação de pessoas de 62 

todas as regiões do Estado da Bahia. Mencionou que no evento apresentou uma proposta de ter um 63 

Plano Setorial de Saúde em Mudança Climática, um tema que está sendo discutido no Brasil e 64 

esperava que fosse discutido na Bahia. Mencionou que todos os conselheiros receberam a 65 

apresentação e comunicou que a Ministra Marina em Brasília informou que criaria um órgão de 66 

discussão de mudanças climáticas, conforme plano de Governo. Solicitou que fosse colocada na 11ª 67 

Conferência Estadual de Saúde a questão das mudanças climáticas por conta do desequilíbrio que os 68 

seres humanos estão causando na natureza. A Conselheira Maria Luiza Leita Campelo informou 69 

que antes de franquear a palavra ao Presidente Marcos Sampaio, registraria as presenças de Janaína 70 

Peralta – Superintendente de Recursos Humanos – SUPERH, Marcus Prates - Diretor de Atenção 71 

Básica – DAB, Liliane Mascarenhas - Diretora de Gestão do Cuidado – DGC, Emanuelle – Diretora 72 

da APG. Informou que a Conselheira Maria Ângela solicitou que registrasse que representava o 73 

Movimento de Reintegração das Pessoas Atingidas Pela Hanseníase – MORHAN- BA. O Senhor 74 

Presidente colocou em apreciação a proposta da conselheira Stela, da alteração da data da reunião do 75 

CES para o dia 08 de fevereiro, visto que estava coincidindo com a reunião da CIB, a proposta foi 76 

aprovada pelo pleno. Informou a conselheira Isadora que encaminharia o oficio ao diretor do Hospital 77 

Roberto Santos, solicitando esclarecimento sobre a falta de anestesista. Aproveitou e comunicou a 78 

Secretária que alguns diretores de hospitais que estavam se recusando a dialogar com o Conselho, 79 

citou como exemplo o diretor do Roberto Santos e o diretor do Hospital Ana Nery que informou que 80 

não sentaria para dialogar com o conselho. Informou ao conselheiro Rosalvo que a proposta seria 81 

encaminhada a comissão organizadora da conferência para discussão. Comunicou que participou em 82 

Brasília de uma reunião com o CNS, e colocou a dificuldade para realizar as conferências municipais 83 

até março e a estadual até maio.  Porém foi convencido pelo CNS para fazer todos os esforços para 84 
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realizar as conferências dentro dos prazos estabelecidos, visto que seria a primeira vez que 85 

aconteceria uma conferência antes da aprovação do plano e seria a primeira vez que a Conferência 86 

Nacional aprovaria suas propostas, podendo ir para o plano nacional. Mencionou que muitas das 87 

queixas dos conselhos estaduais é que são aprovadas as propostas e não vão para os instrumentos de 88 

gestão. Comunicou que se reuniu com o Secretário de Atenção Básica, onde colocou que não poderia 89 

ser reconstruídas unidades de saúde em lugares que sofre com impactos ambientais, o secretário 90 

informou que aconteceria varias retomadas de programas que seria informada em breve. O 91 

Conselheiro José Silvino Gonçalves Dos Santos solicitou questão de ordem e informou que o 92 

Hospital Ana Nery não executa suas atividades com recursos próprios, utiliza recursos públicos do 93 

SUS, e cabe ao conselho acompanhar, fiscalizar e deliberar sobre a aplicação desses recursos. 94 

Solicitou que fosse tirado um encaminhamento em relação a atitude do diretor Hospital Ana Nery, e 95 

em caso de persistência deve recorrer aos instrumentos de controle social que é o Ministério Público 96 

para exigir essa prestação de conta. O Senhor Presidente informou que retomava a discussão do 97 

Hospital Ana Nery, no que ocorrer. A Conselheira Isadora Oliveira Maia informou que aguardaria 98 

a reunião ser aberta para fazer um encaminhamento sobre a situação do Hospital Roberto Santos, 99 

porque gostaria de acompanhar de perto as notícias sobre a falta de anestesista para realização de 100 

cirurgia. A Conselheira Maria Luiza Leita Campelo realizou a leitura das COMUNICAÇÕES DA 101 

SECRETARIA ESTADUAL DE SAÚDE DA BAHIA, a Comissão Intergestores Bipartite da Bahia - 102 

CIB apresenta as seguintes resoluções de nº 310 a 344, aprovadas no seu âmbito para conhecimento 103 

deste Conselho Estadual de Saúde - CES. (Enviadas na íntegra por e-mail para conhecimento dos 104 

Conselheiros no dia 10/01/2023). RESOLUÇÃO CIB Nº 310/2022 - Aprova a transferência do 105 

Município Botuporã da Região de Saúde de Brumado para a Região de Saúde de Guanambi. 106 

RESOLUÇÃO CIB Nº 311/2022 - Aprova o uso do trombolítico Tenecteplase nas unidades 107 

habilitadas em Suporte Avançado de Vida, do Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (SAMU 108 

192) do Estado da Bahia. RESOLUÇÃO CIB Nº 312/2022 - Aprova o repasse do Comando Único 109 

das Ações e Serviços da Atenção Especializada Ambulatorial e Hospitalar de Média e Alta 110 

Complexidade para o Município Caldeirão Grande. RESOLUÇÃO CIB Nº 313/2022 - Aprova o 111 

Plano Estadual de Contingência da Malária para intensificação da vigilância e controle da doença. 112 

RESOLUÇÃO CIB Nº 314/2022 - Aprova a solicitação ao Ministério da Saúde (MS) da 113 

incorporação de recurso financeiro para o teto financeiro federal de Média e Alta Complexidade 114 

(MAC), população própria e referenciada, do Município Amargosa, gestão municipal. RESOLUÇÃO 115 

CIB Nº 315/2022 - Aprova ad referendum a relação dos hospitais elegíveis para participação do 116 

Projeto Tele UTI – PROADI – SUS. RESOLUÇÃO CIB Nº 316/2022 - Aprova ad referendum o 117 

protocolo do remanejamento intraestadual de recursos do limite financeiro da média e alta 118 

complexidade (Teto MAC) sob gestão dos municípios e da Secretaria Estadual de Saúde da Bahia do 119 

Sistema de Controle de Limite Financeiro da Média e Alta Complexidade (SISMAC). RESOLUÇÃO 120 

CIB Nº 317/2022 - Aprova, ad referendum, o Plano Estadual da Rede de Atenção Materna e Infantil 121 

(RAMI) e dá outras providências. RESOLUÇÃO CIB Nº 318/2022 - Aprova o pleito da Proposta nº 122 

11218.2980001/22-001, emenda parlamente nº 81000292, junto ao MS, para construção de Unidade 123 

de Atenção Especializada em Saúde, no Município Rio Real. RESOLUÇÃO CIB Nº 319/2022 - 124 

Aprova a rede hospitalar de referência do Plano Estadual de Contingência para Enfrentamento do 125 

novo Coronavírus – SARS CoV2 no estado da Bahia. RESOLUÇÃO CIB Nº 320/2022 - Aprova ad 126 
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referendum o Plano de Ação Estadual da Rede de Atenção Psicossocial (RAPS) da Bahia, conforme 127 

o “Instrutivo Técnico da Rede de Atenção Psicossocial (RAPS) no Sistema Único de Saúde (SUS)”, 128 

do Ministério da Saúde. RESOLUÇÃO CIB Nº 321/2022 - Aprova as recomendações da 300ª 129 

Reunião Ordinária da CIB, referentes à atualização da vacinação contra a COVID-19 no Estado da 130 

Bahia. RESOLUÇÃO CIB Nº 322/2022 - Aprova, ad referendum, a solicitação de habilitação dos 131 

serviços, conforme Plano Estadual da Rede de Atenção Materna e Infantil (RAMI) e dá outras 132 

providências. RESOLUÇÃO CIB Nº 323/2022 - Aprova ad referendum a definição do fluxo de 133 

distribuição do medicamento Nirmatrelvir/Ritonavir (NMV/r) proveniente do Ministério da Saúde, 134 

para o tratamento específico da Covid-19 no estado da Bahia. RESOLUÇÃO CIB Nº 324/2022 - 135 

Aprova a solicitação de habilitação da Unidade de Assistência de Alta Complexidade em Oncologia 136 

– UNACON do Hospital Estadual da Mulher, no âmbito da Rede de Atenção ao Câncer do Estado da 137 

Bahia, no Município de Salvador/Ba, em gestão estadual. RESOLUÇÃO CIB Nº 325/2022 - Aprova 138 

o Projeto de Transporte Sanitário do município Capela do Alto Alegre. RESOLUÇÃO CIB Nº 139 

326/2022 - Aprova a habilitação do procedimento de Vasectomia na Policlínica Regional de Saúde 140 

de Juazeiro. RESOLUÇÃO CIB Nº 327/2022 - Aprova a emissão de Parecer Favorável ao Projeto 141 

Assistencial da Equipe Multiprofissional de Atenção Especializada em Saúde Mental (e-MAESM 142 

Tipo I) apresentado pelo município Muniz Ferreira. RESOLUÇÃO CIB Nº 328/2022 - Aprova a 143 

emissão de Parecer Favorável ao Projeto Assistencial da Equipe Multiprofissional de Atenção 144 

Especializada em Saúde Mental (e-MAESM Tipo II) apresentado pelo município Riachão do Jacuípe. 145 

RESOLUÇÃO CIB Nº 329/2022 - Aprova a emissão de Parecer Favorável ao projeto de implantação 146 

do Centro de Especialidades Odontológica (CEO Tipo II) do município Valença. RESOLUÇÃO CIB 147 

Nº 330/2022 - Aprova o detalhamento do componente de Atenção Domiciliar – AD, da Rede de 148 

Atenção às Urgências do município Cícero Dantas. RESOLUÇÃO CIB Nº 331/2022 - Aprova o 149 

detalhamento do componente de Atenção Domiciliar – AD, da Rede de Atenção às Urgências do 150 

município Paripiranga. RESOLUÇÃO CIB Nº 332/2022 - Aprova o detalhamento do componente de 151 

Atenção Domiciliar – AD, da Rede de Atenção às Urgências do município Olindina. RESOLUÇÃO 152 

CIB Nº 333/2022 - Aprova o Termo de Compromisso de Funcionamento da Unidade de Pronto 153 

Atendimento – UPA 24h (CNES 0260568), do município Gandu, Porte I, Opção de Custeio III, sob 154 

gestão municipal. RESOLUÇÃO CIB Nº 334/2022 - Aprova o Termo de Compromisso de 155 

Funcionamento da UPA 24h da Esperança (CNES 2939363), do município Ilhéus, Porte II, sob 156 

gestão municipal com Opção de Custeio V. RESOLUÇÃO CIB Nº 335/2022 - Aprova a 157 

desabilitação da Unidade de Assistência de Alta Complexidade em Neurologia/Neurocirurgia – 158 

código: 16.01, do Hospital Geral Luiz Viana Filho, no município Ilhéus, e aprovar a habilitação em 159 

Neurologia/Neurocirurgia – código: 16.01 do Hospital Regional Costa do Cacau, no município 160 

Ilhéus, em gestão estadual. RESOLUÇÃO CIB Nº 336/2022 - Aprova a solicitação de habilitação do 161 

Serviço de Atenção Especializada em DRC com Serviço de Atenção Especializada em DRC nos 162 

Estágios 4 e 5 Pré Dialítico, da CLINEFRO de Juazeiro, em gestão municipal. RESOLUÇÃO CIB Nº 163 

337/2022 - Aprova a atualização do quantitativo de ACE e do valor de recursos financeiros a serem 164 

repassados do Piso Fixo de Vigilância em Saúde – PFVS à Secretaria Municipal de Saúde de 165 

Ibirapitanga, conforme Portaria GM/MS nº 2.663, de 9 de outubro de 2019. RESOLUÇÃO CIB Nº 166 

338/2022 - Aprova o Calendário das Reuniões da Comissão Intergestores Bipartite – CIB e do Grupo 167 

Condutor Estadual de Redes – GCE para o ano de 2023. RESOLUÇÃO CIB Nº 339/2022 - Aprova 168 
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novos regramentos para a adesão ao Modelo de Registro de Preços Compartilhado dos medicamentos 169 

e insumos da Assistência Farmacêutica na Atenção Básica, a ser realizado pela Secretaria da Saúde 170 

do Estado da Bahia e utilizado pelos municípios do Estado. RESOLUÇÃO CIB Nº 340/2022 - 171 

Aprova a rede hospitalar de referência do Plano Estadual de Contingência para Enfrentamento do 172 

novo Coronavírus – SARS CoV2 no estado da Bahia. RESOLUÇÃO CIB Nº 341/2022 - Aprova ad 173 

referendum o remanejamento de recursos financeiros de média e alta complexidade estabelecidos na 174 

Portaria GM/MS nº 1.098/2022, segundo municípios e gestão financeira. RESOLUÇÃO CIB Nº 175 

342/2022 - Aprova a republicação de Resoluções CIB-BA, visando validar o processo de habilitações 176 

pelo Ministério da Saúde, segundo estabelece o Plano de Ação Estadual da Rede de Atenção 177 

Psicossocial (RAPS) da Bahia na apresentação das pactuações prioritárias dessa Rede e outras 178 

disposições. RESOLUÇÃO CIB Nº 343/2022 - Aprova o Projeto de Transporte Sanitário do 179 

município Bom Jesus da Lapa. RESOLUÇÃO CIB Nº 344/2022 - Aprova a solicitação ao Ministério 180 

da Saúde da incorporação de recurso do teto financeiro federal de Média e Alta Complexidade 181 

(MAC), população própria e referenciada, para o Município Itabuna, gestão municipal. O Senhor 182 

Presidente franqueou a palavra aos conselheiros. O Conselheiro José Silvino Gonçalves Dos Santos 183 

informou que as resoluções são encaminhadas para o conhecimento do conselho, porém precisava 184 

criar um protocolo para acompanhar as aplicações dos recursos e verificar se os serviços estão sendo 185 

ofertados. O Conselheiro José Vasconcelos de Freitas informou que a RESOLUÇÃO CIB Nº 186 

336/2022 - Aprova a solicitação de habilitação do Serviço de Atenção Especializada em DRC com 187 

Serviço de Atenção Especializada em DRC nos Estágios 4 e 5 Pré Dialítico, da CLINEFRO de 188 

Juazeiro, em gestão municipal. Destacou que essas unidades precisam ser visitadas pelo presidente 189 

dos RENAIS, que cuida dos pacientes renais. Informou que recebeu um convite da cardiopulmonar 190 

unidade privada para acompanhar a realização de transplantes no Estado da Bahia. Mencionou que 191 

precisa de uma transparência por parte do governo para saber se essas unidades estão aptas para 192 

realizar transplantes no Estado da Bahia. A Conselheira Gladys Maria Almeida Santos informou 193 

que em relação ao questionamos do conselheiro Silvino cabe à comissão de acompanhamento da 194 

CIB, realizar a fiscalização da aplicação dos recursos. A Conselheira Stela dos Santos Sousa 195 

informou que todos os serviços implantados nos municípios a fiscalização é papel do Conselho 196 

Municipal de Saúde, cabendo ao Conselho Estadual fortalecer os CMS. Destacou a necessidade de o 197 

CES fortalecer mais os CMS. Com relação ao questionamento do conselheiro Vasconcelos, 198 

mencionou que estava tendo vários problemas com essas clinicas e na reunião do COSEMS e CIB 199 

estará passando a atual situação, convidou a todos os conselheiros para participar da reunião visito 200 

que é uma situação bastante preocupante para o COSEMS e SESAB. O Conselheiro Cássio André 201 

Garcia informou que algumas resoluções serão revogadas visto que o Ministério da Saúde revogou a 202 

Rede de Atenção Materna e Infantil - RAMI. Mencionou que no ano passado a CIB desenvolveu um 203 

documento se manifestando em relação à Rede de Atenção Materna e Infantil - RAMI, por conta do 204 

trabalho para conseguir a habilitação do serviço, algum inclusive ainda continua sem ser habilitado e 205 

outros com pendencias da vigilância. O Senhor Presidente informou que seria desenvolvido o um 206 

documento com a definição dos papéis do CES, CIB e CMS. O senhor Presidente franqueou a 207 

palavra a para leitura do termo de posse da Secretária Roberta Santana em substituição a conselheira 208 

Adélia Pinheiro. A Conselheira Maria Luiza Leita Campelo Termo de Posse Eleição do CES/BA 209 

Biênio 2021-2023, Aos 18/01/2023, às 10h na Sede da Secretaria Estadual de Saúde da Bahia, no 210 
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auditório da Secretaria da Saúde do Estado da Bahia, localizado na Avenida Luiz Viana Filho, 4ª 211 

Avenida – Plataforma 06, Lado B, nº 400 Secretaria Estadual de Saúde, andar térreo - Centro 212 

Administrativo da Bahia, perante o Pleno do Conselho Estadual de Saúde, na 294ª Reunião 213 

Ordinária, compareceu a Senhora Roberta Silva de Carvalho Santana, para tomar posse no Conselho 214 

Estadual de Saúde - CES, como conselheira titular do segmento gestor, em substituição à senhora 215 

Maria Adélia Carvalho de Melo Pinheiro. O Senhor Presidente empossou a Secretária Roberta 216 

Santana como conselheira estadual de saúde representado a SESAB. Comunicou que convocaria uma 217 

reunião para o segmento de gestor indicar um representante para ocupar a cadeira de vice-presidência 218 

da Coordenação Executiva do CES, em substituição ex-secretária Adélia Pinheiro que detinha o 219 

assento. Fraqueou a fala a secretária Roberta Santana para Apresentação da Nova Equipe Gestora da 220 

SESAB. A Secretária Roberta Silva de Carvalho Santana agradeceu ao Senhor Presidente e ao 221 

pleno do conselho pelo acolhimento, informou que foi convidada pelo Governador para assumir a 222 

SESAB, e tem conhecimento da responsabilidade que assumiu com a gestão pública e a saúde 223 

pública. Relatou os momentos de difíceis que passou durante o enfrentamento da pandemia, 224 

momentos de grandes dificuldades e se sente uma militante do SUS por tudo que realizou durante 225 

esse período. Registou que seguiria o exemplo da Dra. Adélia Pinheiro, sempre priorizará as reuniões 226 

devido à relevância do conselho. Relatou que o Governado solicitou uma visita ao Hospital 227 

Ortopédico no horário da reunião, para não abri mão da participação na reunião do CES, solicitou ao 228 

Govenador a realização da visita no período da tarde, o Governador prontamente compreendeu 229 

devida a importância da participação na reunião. Destacou que a prioridade sempre será as reuniões 230 

do CES para poder ouvir, aprender, debater, discutir de formar respeitosa, democrática e 231 

participativa. Realizou apresentação da nova equipe gestora da SESAB, destacou o convite que 232 

realizou dois grandes profissionais Dr. Cícero de Andrade Rocha Filho - Chefe de Gabinete da 233 

Secretaria e Dr. Paulo José Bastos Barbosa Subsecretário da Secretaria, informou que fazia tempo 234 

que a secretaria não tinha essas composições. Destacou a importância da composição visto que estava 235 

prevista no regimento e no organograma da SESAB. Mencionou que a equipe gestora da SESAB terá 236 

autonomia e contará com todo o apoio para desenvolver suas atividades, todos terão voz, vez e 237 

espaço para trazer pautas para discussão e implementação para melhoria da saúde no Estado da 238 

Bahia. Informou que na próxima reunião com Diretores de Hospitais deixaria claro que nenhum 239 

diretor poderia no exercício das suas funções impedi as atribuições e competências do Conselho 240 

Estadual de Saúde. Comunicou que realizou uma mudança na gestão do Hospital Roberto Santos, Dr. 241 

Lucrécia Freitas passou a assumir a direção do Hospital. Informou a conselheira Isadora Maia que as 242 

portas do Hospital Roberto Santos estarão sempre abertas para que todos tenha o direito de realizar 243 

suas cirurgias. Informou que poderia discutir o problema da anestesia devido à existência de um 244 

problema interno, porém a anestesia é um problema sistêmico que reflete no maior hospital da rede 245 

que é o Roberto Santos, porém nos outros tem também, porém em menor proporção. Com a 246 

recomposição da coordenação e da supervisão de anestesista tentaria resolver, informou que Dra. 247 

Janaina Superintendente da Superintendente de Recursos Humanos e Dr. Igor Lobão Superintendente 248 

da Superintendente de Atenção Integral à Saúde – SAIS, se reuniu com a equipe do Hospital Roberto 249 

Santos para tratar exclusivamente da situação dos anestesistas para reverter essa situação e o senário. 250 

Informou que o registro do conselheiro Rosalvo sobre o meio ambiente é muito importante, o 251 

Govenador falou do combate à fome e extrema pobreza, dois ponto se olhar não consegue enxergar a 252 
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saúde, e são duas situações que afetam diretamente a saúde, visto que as pessoas que são bem 253 

alimentadas efetivamente terá uma saúde melhor. Comunicou que atenção básica seria fortalecida 254 

para apoiar os municípios. Informou que uma pauta da saúde que sempre vem à tona é a regulação, 255 

sabe do compromisso e dever que terá para resolver essa questão. Informou que é necessário discutir 256 

outras pautas positivas dentro da saúde, Linha do Cuidado, Mais Médicos que impacta na atenção 257 

básica. Comunicou que estava indo ao participar de uma reunião no Conselho Nacional de 258 

Secretários de Saúde – CONASS, uma das pautas que estaria levando era à questão da hemodiálise. 259 

Informou que dará todo apoio para realização das Conferências de Saúde, solicitou a Conselheira 260 

Stela o apoio do COSEMS no fortalecimento para realização das conferências municipais visto que o 261 

tempo é muito pequeno, agradeceu a todos informou que precisaria se retirar da reunião por conta da 262 

agenda de visita com o Governador ao Hospital Ortopédico. A Conselheira Stela dos Santos Sousa 263 

solicitou questão de ordem e informou que em reunião do segmento de gestor ficou definido que a 264 

representação da gestão na atual composição da mesa do CES seria a representação da SESAB. 265 

Colocou como encaminhamento que Secretaria Roberta Santana assuma a vice-presidência 266 

coordenação executiva. O Senhor Presidente consultou ao segmento de gestor e ao pleno se tinha 267 

proposta contrario, nenhum conselheiro se manifestou foi aprovado à indicação da Secretária Roberta 268 

Santana como Vice-Presidente da mesa diretora. O Senhor Presidente franqueou a palavra à 269 

conselheira a conselheira Maria Luiza para leitura do termo de posse da Secretária Roberta Santana 270 

como Vice-Presidente da mesa diretora. A Conselheira Maria Luiza Leita Campelo Termo de 271 

Posse Eleição do CES/BA Biênio 2021-2023, aos 18/01/2023, às 10h30m na Sede da Secretaria 272 

Estadual de Saúde da Bahia, no auditório da Secretaria da Saúde do Estado da Bahia, localizado na 273 

Avenida Luiz Viana Filho, 4ª Avenida – Plataforma 06, Lado B, nº 400 Secretaria Estadual de Saúde, 274 

andar térreo - Centro Administrativo da Bahia, perante o Pleno do Conselho Estadual de Saúde, na 275 

294ª Reunião Ordinária, compareceu a Senhora Roberta Silva de Carvalho Santana, para tomar posse 276 

no Conselho Estadual de Saúde - CES, como Vice-Presidente, em substituição a senhora Maria 277 

Adélia Carvalho de Melo Pinheiro. A Conselheira Isadora Oliveira Maia solicitou questão de 278 

ordem e agradeceu ao conselheiro Cássio André Garcia pelo trabalho desempenhado representado a 279 

gestão da SESAB. O Senhor Presidente franqueou a palavra ao Dr. Paulo José Bastos Barbosa 280 

Subsecretário da SESAB. O Subsecretário Paulo José Bastos Barbosa saudou a todos, informou 281 

que era grato ao Governador e Secretaria pelo convite de estar à frente da pasta da saúde, aceitou o 282 

convite cheio de entusiasmos em poder ajudar na construção da saúde pública no Estado da Bahia. 283 

Destacou que as maiorias dos temas transversais perpassam pela saúde, chamou a atenção que muitos 284 

desses temas transversais foram negados e desarticulados no que tinha de construção, vai causar um 285 

enorme esforço para reconstrução das coisas que vinha sendo construída. Destacou a necessidade da 286 

criação de uma sistema de saúde pautado nos seus princípios de universalidade, equidade e 287 

integralidade, a secretaria foi bem clara ao mencionar que a intenção do estado forcar no 288 

fortalecimento da atenção primaria a saúde, mesmo sabendo que esse nível de atenção terá uma 289 

responsabilidade muito mas direta com os municípios o estado como elemento apoiador dessas 290 

politicas terá um papel extremamente importante, não poderia pensar em um sistema universal de 291 

saúde sem priorizar a atenção primaria. Um estado com uma extensão territorial como a Bahia 292 

precisa de uma politica forte de regionalização, precisa colocar como agenda prioritária, rediscutir as 293 

redes assistenciais, as linhas de cuidados que começa desde promoção até a reabilitação. Destacou a 294 
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importância das realizações das conferências municipais e estadual para construção do PLANO 295 

ESTADUAL DE SAÚDE 2024-2027, visto que nas conferências acontecem debates muito 296 

qualificados pelas diferencias visões dos contraditórios. Solicitou uma mobilização da SESAB, 297 

COSEMS e CES para realizar uma foça tarefa para realizar conferência forte e qualificada. O Senhor 298 

Presidente franqueou a palavra ao Dr. Cícero de Andrade Rocha Filho - Chefe de Gabinete da 299 

Secretaria. O Chefe de Gabinete Dr. Cícero de Andrade Rocha Filho agradeceu a secretária 300 

Roberta Santana pelo convite com a anuência do Govenador, informou que tinha conhecimento da 301 

importância do colegiado do CES com as representações dos segmentos Gestor / Prestador, 302 

Trabalhador e Usuário. Informou que pretende ajudar a secretária com sua experiência na militância 303 

do Sistema Único de Saúde e estava a disposição na chefia de gabinete para atender a todos os 304 

conselheiros.  A conselheira Tereza Cristina Bomfim de Jesus Deiró cumprimentou a todos, 305 

informou que ser militante do SUS é defender o SUS e ser contra as privatizações e terceirização. 306 

Destacou que estava fazendo 15 anos sem realização de concurso público. Mencionou que lutou para 307 

eleger esse Governo democrático para garantir o fortalecimento do sistema único de saúde, garantir o 308 

fortalecimento do conselho Estadual e Municipal e quer um SUS robusto com servidores da 309 

administração direta, todos sabem que são poucos servidores públicos dentro dos hospitais e todas as 310 

policlínicas são servidores terceirizados. Mencionou que precisava de um sistema único de Saúde 311 

fortalecido e levaria essa pauta para a conferência estadual e nacional, não as terceirizações no SUS, 312 

para não afundar o SUS com tantos problemas existem nas privatizações. O Senhor Presidente 313 

informou que no chat foi cobrado à nomeação do conselheiro Moysés, porém tinha 03 (três) 314 

entidades que solicitaram modificação e o pedido estava na casa civil para publicação, já cobrou a 315 

publicação e solicitou a secretária e ao subsecretário a contribuição para que essas publicações saiam 316 

o mas rápido possível. O Conselho Raimundo Rodrigues Cintra cumprimentou a todos e informou 317 

que apesar dos avanços do SUS na Bahia a relação entre gestão e trabalhadores do SUS não poderia 318 

ficar do jeito que estava. Mencionou que além do conselho atua em outras representações e os 319 

conselheiros juntamente com a SESAB precisava ser mas ativa e observar as atuações dos Hospitais 320 

Públicos da Bahia. Citou como exemplo que o Hospital do Subúrbio presta um serviço de excelência, 321 

porém a impressa fica desqualificando as ações do estado na área da saúde. Destacou que é contra a 322 

terceirização, porém precisa fiscalizar a terceirização para verificar se estão prestando um serviço de 323 

excelência. O Conselheiro José Silvino Gonçalves dos Santos parabenizou a Paulo Barbosa e 324 

Cícero Andrade, pela coragem em assumir o desafio de defender o SUS e cuidar das pessoas. 325 

Mencionou que estava se dedicado a compreender o motivo de tanta demora na regulação.  Citou 326 

como exemplo, que observou o caso de um paciente que teve seu prontuário atualizado há 08 dias, 327 

para a equipe da regulação é muito complicado tomar uma decisão com essa falta de atualização. 328 

Destacou a necessidade da atualização desses portuários diariamente para oferecer suicídio a equipe 329 

tomar da regulação na tomada de decisão correta. Solicitou a atenção e cuidado para quase 15 mil 330 

pessoas que se encontra encarcerada, para que essas pessoas saiam com dignidade e com a certeza 331 

que o estado não estava ausente das suas vidas. Informou que no dia 17/01, recebeu varias ligações 332 

de pessoas preocupadas com seus filhos e maridos nos presídios por conta de uma possível rebelião, 333 

entrou em contato com a SEAP que informou que estava tudo normal, observe a preocupação que 334 

acaba mexendo com a saúde mental dessas pessoas. O Conselheiro Joselito Pereira da Luz 335 

cumprimentou todos e informou que para avançar na questão da saúde precisava atacar os problemas 336 
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que reflete em outras áreas de atuação ao SUS. Mencionou que o SUS tem a área de alta e média 337 

complexidade, e o problema começava ao não dar cobertura as unidades básicas de saúde, como o 338 

programa de agentes comunitários e programa de saúde da família. Comunicou que tem albinismo e 339 

baixa visão, e morre de câncer no hospital Aristides Maltez pessoas com albinismos por não tem 340 

médicos na UBS com capacidade de passar protetor solar para previne o câncer de pele. Comunicou 341 

que ANVISA acha que o protetor solar não é um medicamento é produto de beleza, porém para as 342 

pessoas com albinismo é um medicamento de primeira necessidade que impede que as pessoas com 343 

albinismo tenham câncer e morra antes dos quarenta anos de idade. Mencionou que todas as pessoas 344 

com albinismos tem baixa visão se não tiver acesso ao oftalmologista especializado fica cego 345 

precocemente. Destacou que precisa privilegiar a atenção básica, porque a regulação não é dona de 346 

vaga de hospital, a regulação administra os espaços para transferência de paciente se prevenir as 347 

doenças e as sequelas das doenças vai conseguir evitar que tantas vagas faltem para internação na alta 348 

complexidade. Solicitou um melhor dialogo entre a gestão e o conselho, porque o controle social está 349 

na ponta recebendo as demanda das comunidades e precisa desse dialogo com a gestão para construir 350 

e mudar a atuação do SUS. Solicitou a priorização para criação de uma politica de atenção integral a 351 

pessoa com deficiência que no estado precário, visto que esse segmento especificamente tem 352 

problema de dignidade nas internações hospitalares, nas emergências e nas UPAS. Destacou que se 353 

conseguir qualificar as equipes do SUS e equipar as unidades de saúde vai evitar que gente venha de 354 

municípios para ser atendido na capital ou em cidades que tem uma rede preparada. Estava a 355 

disposição para contribuir e dialogar com a gestão sempre que houver necessidade para encaminhar 356 

as demandas. O Conselheiro Alcides Jorge Carvalho dos Santos saudou a mesa, parabenizou Dra. 357 

Roberta e informou sobre a importância de assumir a militância do SUS, visto que a Bahia é um 358 

estado onde está concentrado a maior quantidade de população negra. Mencionou a importância de se 359 

atentar para um curso de capacitação de usuário, trabalhador e gestor, sobre o racismo institucional 360 

um fato que adoece a população negra. Salientou sobre a importância da politica da saúde da 361 

população negra, politica da equidade no SUS e o fortalecimento do comitê técnico de saúde da 362 

população negra, doença prevalente da população negra. Chamou a atenção para o trameto que 363 

homens e mulheres negras sofrem nas unidades de saúde. Mencionou que existia a comissão de saúde 364 

indígena, então assim como saúde indígena tem especificidade na questão de suas doenças a 365 

população negra também tem, observou que dentro do ministério da saúde existe uma secretária da 366 

saúde indígena e ficou ao descaso a saúde da população negra. O Conselheiro Valdemir Medeiros 367 

Da Silva saudou a todos os presentes, informou que Dr. Cícero e Dr. Paulo terá a responsabilidade de 368 

construir um SUS de qualidade para população e conselho terá a responsabilidade de fiscalizar. Citou 369 

que não ver reclamações em canais de televisão das UPAs de escada e Narandiba, e são 370 

equipamentos administrados pela FESFSUS. Salientou que a gestão precisa priorizar o setor que não 371 

visa a saúde por dinheiro e sim por qualidade, a FESFSUS apresenta esse projeto são UPA de 372 

Escada, Narandiba e Maternidade de Ilhéus. Informou da importância da gestão escutar o conselho 373 

para a construção de um SUS melhor que atenda a necessidade da população. O Conselheiro José 374 

Saturnino Rodrigues informou que ao saber que a Dr. Roberta seria Secretária da Saúde solicitou 375 

uma agenda para falar sobre a regulação, visto que foi superintendente da regulação, nos anos de 376 

2015/2016. Mencionou que em 30/12/2015 não tinha uma paciente com mais de 05 (cinco) dias na 377 

tela da regulação, tendo em vista que em cada unidade hospitalar tinha uma enfermeira da SUREGS, 378 
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que realizava a liberação dos leitos não ficava para a responsabilidade para a gestão do hospital. 379 

Informou que estava disposição para repassar um pouco da sua experiência, as pessoas acham que 380 

tem vários leitos disponíveis e a regulação é dona de leito desses leitos, a regulação nada mas é que 381 

um call center que gerencia os leitos que são disponibilizado pelas unidades. Mencionou que época 382 

de superintendente montou um curso no hospital Roberto Santos de gestão de leito, para mostrar aos 383 

hospitais públicos e filantrópicos como se fazia gestão de leito. O Senhor Presidente informou que 384 

tinha muita expectativa com a nova gestão, propôs a marcação de algumas agendas para discutir as 385 

ações que já estavam sendo construída no conselho. Citou como exemplo o GT de pessoas com 386 

deficiência, um compromisso que a gestão assumiu de rediscutir o processo de inclusão já que os 387 

espaços precisam ser acessíveis e não as pessoas que precisam se adequar aos espaços. Mencionou 388 

que o pleno do CES tinha a representação de uma conselheira com deficiência visual e esperava 389 

contar na 11ª CONFERES com documentos em braile e possa atender todas as necessidades de 390 

inclusão possível. Mencionou que estava assistindo e passou no jornal em Brasília à realização de um 391 

parto com o acompanhamento de um intérprete de libras e a mãe no momento do parto teve a 392 

oportunidade de acompanhar o dialogo que estava acontecendo entre a equipe médica. Informou que 393 

a questão da humanização precisa está no centro das discussões já que as politicas públicas são 394 

realizadas para as pessoas se não for se torna ineficiente. Mencionou que tem conduzido o conselho 395 

para que seja um espaço democrático, de escuta e também de dialogo, claro que acontecem alguns 396 

conflitos por conta de entendimentos diferentes, esperava contar com o apoio da gestão para seguir 397 

uma só direção. A Conselheira Isadora Oliveira Maia saudou a nova equipe gestora da SESAB na 398 

pessoa de Dr. Paulo e Dr. Cícero. Destacou a experiência de Dr. Cícero trabalho no desenvolvido 399 

afrente da PGE e essa experiência será bastante importante já que o gargalo do SUS são as 400 

judicializações.  Dr. Paulo um militante do SUS respeitado com passagem por todos os passos de 401 

pactuação do SUS e sua experiência contribuirá bastante para a nova gestão. Informou que o GT de 402 

pessoas com deficiências e doenças raras que o presidente mencionou estava afrente como 403 

coordenadora e era uma pauta que seria retomada. O Subsecretário Paulo José Bastos Barbosa 404 

informou que todas as falas trouxeram sinalizações importantes, a conselheira Tereza Deiró e o 405 

conselheiro Rodrigues Citra, mencionou a necessidade de realização de concurso público para 406 

trabalhadores da saúde, concordava com a opinião porque é difícil a condução do trabalho na área da 407 

saúde, sem ter a garantia de uma memória institucional, essa pauta deveria entrar na agenda do 408 

governo. Quanto a Gestão de Hospitais tem experiência em hospitais de gestão direta, já que foi 409 

diretor da rede pegando as duas partes gestão direta e indireta, se os hospitais foram construídos com 410 

recursos públicos e são mantidos administrado com recursos públicos, não poderia abrir mão de 411 

realizar uma boa gestão de contratos onde é publicizado as unidades hospitalar, citou como exemplo 412 

as OS e PPP. Destacou que precisa ter cada vez mas capacidade técnicas de fazer uma boa gestão de 413 

contratos, isso envolve tanto apoio como monitorar indicadores qualitativo e quantitativo e cobrar 414 

uma direcionalidade a unidade que está colocada naquela região de saúde. Quanto à saúde das 415 

pessoas com deficiência já participou de alguns debates em gestões anteriores e precisa se atualizar 416 

como estão as coisas na SESAB, visto que assumiu há pouco tempo. O conselheiro Alcides falou da 417 

saúde da população negra e racismo estrutural, teve uma agenda com a reitora da UNEB e o 418 

professor Sergio São Bernardo militante do movimento negro no estado e foi pautado esse tema, se 419 

reunirá novamente para aprofundar os debates sobre vários aspectos que envolvem a população 420 
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negra. Outros temas que foram citados e terá a oportunidade de debater já que o dialogo é a melhor 421 

ferramenta para a realização do trabalho no sistema único de saúde por conta dos desafios. Destacou 422 

que a gestão da secretária Roberta estará à disposição para o dialogo com o CES e COSEMS. O 423 

Senhor Presidente solicitou ao Dr. Paulo e Dr. Cicero o esforço para viabilizar junto à casa civil a 424 

publicação do decreto de nomeação dos novos conselheiros, para poder contar com a colaboração dos 425 

novos conselheiros na construção da 11ª Conferência. Informou que a questão racial não poderia ser 426 

minimizada, uma critica que enviou ao Ministério que não quer a volta da época que éramos tratados 427 

como outros e nessa construção do ministério da saúde votou a ser os outros. Valorizou a visibilidade 428 

dada aos povos indígenas, porém foram 500 anos de escravidão. Mencionou que precisava de uma 429 

gestão colorida, já que a maior dificuldade de uma gestão em qualquer secretária é discutir os anseios 430 

da população, com a participação das pessoas que vive a situações. Precisa que os negros e indígenas 431 

ocupem os espaços de poder para realizar o planejamento do orçamento e custeio, não adiantar o 432 

negro discutir a saúde da população negra e o planejamento passar por outra instancia. O Senhor 433 

Presidente informou que entraria no próximo ponto de pauta que seriam os informes da 11ª 434 

Conferência, mencionou que na ultima reunião ficou aprovado que a mesa diretora faria parte da 435 

composição da comissão organizadora e enviaria a composição das comissões da 11ª CONFERES, 436 

para o e-mail dos conselheiros para cada um se colocar onde gostaria de participar. Solicitou o apoio 437 

do pleno para indicar organizações sociais para convidar para uma reunião com a participação do 438 

COSEMS, ISC, CEBES, Centrais Sindicais e apresentar à missão para a realização da 11ª 439 

Conferência garantindo o debate democrático e propositivo e falar dos avanços e gargalos na Bahia. 440 

Colocou como sugestão a aprovação da minuta do regimento que foi enviada aos conselhos e em 441 

caso de necessidade de consideração retornaria para a deliberação do pleno. Mencionou que a 442 

aprovação do regimento seria importante para os municípios iniciarem a realização das etapas 443 

municipais da 11ª Conferência. Solicitou a sensibilidade dos conselheiros em se colocarem nas 444 

comissões para tocar a organização da 11ª CONFERES. A Conselheira Maria Luiza Leita 445 

Campelo mencionou a importância da aprovação do regimento da 11ª Conferes, para os municípios 446 

iniciarem a organização das conferências municipais visto que o prazo seria muito curto. Solicitou 447 

informações de como seria as realizações das etapas macrorregionais. O Senhor Presidente 448 

informou que não seriam realizadas etapas macrorregionais, os delegados para etapa estadual viriam 449 

diretamente das etapas municipais. A Conselheira Stela dos Santos Sousa informou que o 450 

COSEMS vem atuando juntos aos municípios para as realizações das conferências municipais, porém 451 

o regimento da conferência não foi aprovado então não depende dos municípios. Precisavam do 452 

regimento da 11ª Conferes para os municípios iniciarem as etapas municipais. Mencionou se todos 453 

receberam e não tiveram considerações, era favorável a aprovação do regimento e soltar para os 417 454 

(quatrocentos e dezessete) municípios. A conselheira Tereza Cristina Bomfim de Jesus Deiró 455 

solicitou a verificação do quórum para colocar em regime de votação o regimento. O Conselheiro 456 

Silvio Roberto dos Anjos e Silva informou que não sabia como estava a composição das comissões, 457 

porém considerando a proximidade da realização da conferência estadual e a necessidade de 458 

realização das 417 (quatrocentos e dezessete) conferências municipais, quanto mais conselheiros 459 

participarem de comissões seria importante. Colocou-se para participar da comissão de organização e 460 

mobilização. A Conselheira Maria Luiza Leita Campelo realizou a verificação do quórum e 461 

informou que tinha 25 (vinte e cinco) conselheiros (as) entre presencial e virtual, havendo quórum 462 
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para votação da proposta de aprovação do regimento. O Conselheiro Rosalvo de Oliveira Júnior 463 

informou que para a proposta de reunião mencionada pelo presidente, seria interessante a criação de 464 

um link para participação virtual, porque tinha uma rede de pessoas que poderia convidar. 465 

Mencionou a importância de desenvolver um card com as seguintes informações: O que é a 466 

conferência? A importância de realizar as conferências? Para que serve as conferências? Como são 467 

realizadas as conferências? Quem convoca as conferências? E os resultados das conferências 468 

anteriores? Declarou que seria a favor da aprovação do regimento já que nenhum conselheiro se 469 

manifestou em relação à minuta que foi enviada por e-mail. O Conselheiro Raul Moreira Molina 470 

Barrios informou que deveria retirar a palavra minuta e colocar votação e aprovação do regimento da 471 

11ª Conferência Estadual de Saúde. O Conselheiro Francisco José Sousa e Silva informou que 472 

concordava com a fala do conselheiro Raul Molina e destacou a importância das realizações das 473 

conferências municipais nesse momento histórico do sistema único de saúde. Mencionou a 474 

importância de mobilizar os municípios para realizar as 417 conferências municipais. Solicitou que 475 

nas reuniões da CIB e COSEMS, enfatizasse a importância de realizar as conferências municipais e o 476 

que 11ª Conferência Estadual de Saúde e a 17ª Conferência Nacional de Saúde. O Conselheiro José 477 

Silvino Gonçalves declarou que seria a favor da aprovação do regimento e solicitou que publicasse o 478 

regimento a resolução com membros da comissão organizadora. O Conselheiro Francisco José 479 

Sousa e Silva informou que as entidades estão sem assento no conselho, visto que solicitaram as 480 

mudanças das suas representações e seja garantida a participação nesse momento tão importante para 481 

o controle social independente da publicação. Mencionou que é necessário garantir aos representantes 482 

dessas as entidades a possibilidade de compor as comissões que organizará a conferência. O Senhor 483 

Presidente solicitou ao Secretário Executivo Arão Capinam que realizasse a inclusão dos 484 

conselheiros que não tiveram sua publicação no diário, nos grupos do conselho. Salientou que cobrou 485 

da SESAB a publicação imediata dos conselheiros. Mencionou que encaminharia para o e-mail de 486 

todos os conselheiros as comissões, para cada um se posicionar em quais comissões gostaria de está 487 

atuando. Destacou que não teria restrição de participação, a missão seria estimular a ampla 488 

participação tanto de conselheiros como de entidade para poder atingir todas as representações. 489 

Mencionou que recebeu uma ligação de Sandra Munhoz se colocando a disposição para ajudar. 490 

Comunicou que marcaria uma reunião virtual / presencial com o máximo de entidade a nível estadual 491 

possível, para poder mobilizar os municípios quanto à importância das realizações das conferências 492 

municiais. Mencionou que seria importante aprovar o regimento e em caso de necessidade retornava 493 

ao conselho para modificação. Informou que tocaria todos os processos que dependesse do CES para 494 

realização da conferência e resolveria as coisas de acordo às necessidades. O Conselheiro Raul 495 

Moreira Molina Barrios solicitou que colocasse em regime de votação a aprovação do regimento da 496 

11ª Conferência Estadual de Saúde. Informou que todos os conselheiros estavam convocados a fazer 497 

parte da comissão de organização e de mobilização. Solicitou que todas as pessoas que as entidades 498 

solicitaram a substituição fossem reconhecidas e empossadas como conselheiro independente da 499 

publicação no diário oficial. Destacou que todos os instrumentos que vierem facilitar a realização da 500 

conferência deveriam ser aprovados em Ad referendum. O Senhor Presidente colocou em regime de 501 

votação aprovação do regimento da 11ª Conferência Estadual de Saúde, regimento aprovado por 502 

unanimidade. Comunicou que o centro de convenções seria o local com capacidade para comportar a 503 

realização da 11ª CONFERES, porém o centro de convenções só tinha disponibilidade de vaga para a 504 
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realização da conferência, no período de 08 a 13 de maio. Informou que entraria no que ocorrer, 505 

mencionou que municípios que sofreram com as enchentes estão com a declaração de estado de 506 

emergência e calamidade pública, facilitando o recebimento de recursos públicos para agilidade nas 507 

soluções dos problemas. Chamou a atenção que o conselho de saúde não poderia assistir esses 508 

municípios que estão em estado de calamidade pública, gastando dinheiro para contratações grandes 509 

atrações para o carnaval. Mencionou que vários municípios estavam organizando grandes festas, e o 510 

conselho deveria soltar uma nota se posicionando, solicitando que os municípios que estão em estado 511 

de emergência e calamidade pública, não realize festa o contratações de artista com dinheiro público. 512 

A conselheira Tereza Cristina Bomfim de Jesus Deiró informou que a obesidade era precursora 513 

das doenças crônicas não transmissíveis. Não tinha como fortalecer o sistema único de saúde se não 514 

tratar desta pandemia causada por esse problema nutricional. Como professora de nutrição da UFBA, 515 

estava participando de um projeto sobre a formação para prevenção das doenças crônicas não 516 

transmissíveis, onde o foço principal e a obesidade em indígenas e quilombolas que antes não existia. 517 

Solicitou que fosse pautado no conselho a questão da obesidade e doenças crônicas não 518 

transmissíveis.  O Conselheiro José Vasconcelos de Freitas reforçou a fala da conselheira Tereza 519 

Deiró sobre a necessidade de pautar o na próxima reunião a questão da obesidade e as doenças 520 

crônicas não transmissíveis. O Senhor Presidente informou que colocaria a proposta da conselheira 521 

Tereza Deiró como ponto de pauta para discussão no pleno. O Conselheiro José Silvino Gonçalves 522 

dos Santos solicitou o envio de um oficio ao diretor (a) do hospital Ana Nery, solicitando o 523 

comparecimento na próxima reunião do conselho para prestação de conta dos gastos realizados no 524 

hospital. Solicitou que nesse dia convidasse também o ministério público para está presente na 525 

reunião. Informou que o conselho tinha vários comitês de ética para indicar conselheiros. Informou 526 

que deixou com Arão um oficio solicitando a substituição do seu suplente. O Senhor Presidente 527 

informou que encaminharia para os e-mails dos conselheiros a relação dos comitês de ética para cada 528 

um se colocar onde gostaria de participar, em caso de dois conselheiros escolherem o mesmo comitê 529 

traria para deliberação no pleno. A Conselheira Isadora Oliveira Maia solicitou que na próxima 530 

reunião do CES o presidente apresentasse o corpo técnico do CES e solicitou o envio do ofício ao 531 

Hospital Roberto Santos solicitando esclarecimento das notícias ventiladas sobre a falta de 532 

anestesista para realização de cirurgias. O Senhor Presidente informou a conselheira Isadora que 533 

recebeu um elogio da secretária-executiva do CNS, por ser o único Conselho Estadual que tem no 534 

site a foto dos seus trabalhadores. Quanto ao Hospital Roberto Santos convocaria o diretor (a), para 535 

prestar os devidos esclarecimentos.  A Conselheira Isadora Oliveira Maia reforçou que era 536 

necessário o envio do ofício ao Hospital Roberto Santos, solicitando o esclarecimento das notícias 537 

ventiladas sobre a falta de anestesista para realização de cirurgias. O Conselheiro Raimundo 538 

Rodrigues Cintra solicitou que convocasse também a representação do José Silveira, para prestar 539 

esclarecimento as prestações de serviços. O Senhor Presidente propôs realizar uma reunião com os 540 

diretores de hospitais e outra reunião com os prestadores de serviços. O Conselheiro Alcides Jorge 541 

Carvalho dos Santos solicitou que colocasse em pauta no CES o curso de capacitação de usuário, 542 

trabalhador e gestor, sobre o racismo institucional um fato que adoece a população negra. O Senhor 543 

Presidente concordou com o com a colocação do conselheiro Alcides, realmente a questão da 544 

população negra precisava ser discutida e solicitou ao conselheiro que enviasse o modelo de proposta 545 

para realização da capacitação. O Senhor Presidente agradeceu a presença dos Conselheiros, 546 
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declarou encerrada a sessão. Não havendo mais o que tratar, eu, Zirlene dos Santos Matos Rebouças, 547 

lavrei a presente ata, que será assinada pelo Senhor Presidente do CES e pelos Senhores 548 

Conselheiros, após lida e aprovada. 549 

 550 
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